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中拉经贸“半年报”透出双边合作活力与潜力
进出口数据显示，今年上半年中国和拉

美国家的经贸合作交出亮眼“答卷”。多国专
家表示，新冠疫情下中拉经贸保持增长，体现
出双方合作的蓬勃生机和巨大潜力。中国持
续扩大对外开放，贸易结构不断优化，成为中
拉双边贸易的稳定器，为稳住全球贸易“大
盘”发挥重要作用。

中国海关总署本月公布的数据显示，今
年上半年，中国与拉美和加勒比地区进出口
总额约2030亿美元，同比增长45.6%。

巴西米纳斯吉拉斯州地区经济委员会主
席塔尼亚·特谢拉认为，中国不仅有效推动国
内经济发展，也拉动了包括拉美在内的国际
市场，在国际贸易中发挥了积极作用。

根据中国海关总署数据，上半年中国和
拉美最大经济体巴西的进出口总额同比增
长 42.8%。巴西-中国研究中心组建者、帕

拉纳联邦大学教授达米安·卡斯特罗认为，
中国经济上半年表现出色，给巴西外贸带来
有利影响。

中国商务部美大司副司长彭涛说，近年
来拉美企业积极参加中国国际进口博览会等
活动，中拉贸易结构持续优化，贸易融通之路
越来越宽广顺畅。

目前，拉美是中国对外投资的第二大目
的地和国际产能合作的重要伙伴。根据中国
商务部统计，今年 1至 5月，中国对拉美直接
投资达103.8亿美元，同比增长40%。

在不断拓展的中拉各领域合作中，“一带
一路”倡议吸引了大批拉美国家，成为中拉合
作的重要平台，各方期待进一步加深合作。

智利前驻华大使、美国波士顿大学帕迪
全球研究学院教授贺乔治日前撰文表示，中
国“一带一路”倡议契合拉丁美洲地区发展需

求，正通过基础设施和互联互通建设助力该
地区提升竞争力。

哥伦比亚交通部长奥罗斯科日前参加第
七届中国-拉美和加勒比国家基础设施合作
论坛时，特别提到互联互通项目建设对哥伦
比亚创造就业和减贫所起到的重要作用，并
表示希望与中国进一步加强基础设施合作，
深化各领域交流。

彭涛分析说，拉美和加勒比地区是中
国最具增长潜力的承包工程市场，也是“一
带一路”国际合作的重要参与方。基础设
施建设对推动疫后经济绿色复苏、引领中
拉务实合作进一步走深走实具有重要意
义。在百年变局叠加世纪疫情的背景下，
中拉经贸合作显示出强大的韧性与活力，
进入发展快行道。

（据新华社）

东京奥运会
赞助商“进退维谷”

据《日本经济新闻》7月24日报
道，在以无观众形式开幕的东京奥
运会上，赞助企业不见踪影。受新
冠疫情影响，大规模的聚集活动相
继取消。在舆论针对举办奥运会的
利弊至今仍存分歧的背景下，丰田
社长丰田章男等众多企业首脑缺席
了开幕式。在宣传企业良好形象这
一目的落空的情况下，各家赞助企
业正在苦苦思考应如何兼顾支援体
育和宣传自身企业。

宣布出席奥运会开幕式的日本
国内赞助商掌门人有担任东京奥组
委名誉会长的佳能社长御手洗富士
夫和担任奥组委副会长的松下会长
津贺一宏。但最高等级赞助商丰
田、松下、普利司通的社长等人均放
弃出席。

日本国内有 18 家企业是奥运
会最高等级赞助商或次一级的金牌
合作伙伴，其经营者几乎全部缺席。

本届奥运会的比赛大部分为无
观众，公开观赛活动也相继取消。
普通人直接接触奥运会的机会锐
减。作为赞助商的企业力争在会场
向消费者宣传自身的愿望落空。

报道称，在东京体育场周边由
奥组委设置的活动区，美国宝洁公
司旗下品牌SK-Ⅱ和瑞士手表企业
欧米茄等曾计划推出展位。但奥组
委表示要限制人员流动，于 7 月 15
日叫停开设展区。原定参展的赞助
企业公关负责人表示：“虽然感到遗
憾，但为了兼顾防疫和奥运会举行，
也没有办法。”

报道指出，与此前奥运会相比，
很多赞助企业减少了活动。松下在
2012 年伦敦奥运会和 2016 年里约
热内卢奥运会时均在会场附近开设
展馆，向普通游客开放，当时展示了
比赛的三维影像和最新款显示屏。
但此次仅改造了东京一处展厅，进
行奥运相关展示。

丰田取消了日本国内的奥运相
关电视广告。作为最高等级赞助
商，丰田为本届奥运会提供纯电动
汽车等。但丰田的高管表示，这“正
在变成各种情况并未得到理解的奥
运会”，并担忧自身形象受损。

报道还称，赞助商向本届奥运
会投入了巨额资金。在奥组委的
7210 亿日元（约合 65 亿美元）总收
入中，日本国内赞助商的赞助占到
逾 3700亿日元。但由于没有观众，
经济效益有限。在网上，对赞助商
的赞助活动持否定态度的声音时有
出现。赞助商大张旗鼓的宣传活动
可能适得其反。

在对策有限的情况下，各家赞
助商转向网上寻找出路。亚瑟士将
在 8月上旬乒乓球女子团体半决赛
时，在网上召集 300 名奥运相关商
品购买者举办活动，利用在线会议
系统，与其他观赛者一同观看比赛，
营造氛围。丰田将在官方网站上连
续发布介绍代表选手的视频。

有分析认为，赞助商将瞄准宣
传自身对运动员的支持和声援，以
缓解针对奥运会运作的批评。

松下社长楠见雄规 7月上旬表
示，“我们的赞助对象不仅是东京奥
运会”，展现出着眼于北京冬奥会等
赛事、以长期战略加以应对的态
度。在受到很多制约的东京奥运会
上如何兼顾对运动员的支援和自身
的宣传活动？对企业来说，这将成
为备受考验的17天。

（据参考消息网）

韩国总统府青瓦台27日说，韩朝双方决
定自首尔时间27日上午10时起，恢复此前被
中断的南北通信联络线路。

青瓦台国民沟通首席秘书朴洙贤当日对
媒体表示，今年4月以来，韩朝领导人多次以
交换书信的形式就改善南北关系进行沟通，
双方同意首先恢复此前被中断的南北通信联
络线路。此外，韩朝领导人还就早日恢复南
北间互信，推动南北关系发展达成一致意见。

朴洙贤表示，韩国方面期待此次南北通
信联络线路的恢复将对改善和发展韩朝关系
起到积极推动作用。

据韩联社报道，这是韩朝间通信联络线
路自去年6月9日因关系恶化被朝方切断后，
双方时隔 13 个月重启通信联络线路。韩联
社分析认为，通信联络线路的重启有望为双
方正式恢复对话、改善关系提供契机。韩朝
下一步将以何种方式继续沟通和互动将成为

外界关注焦点。
朝鲜中央通讯社 27 日发表公报说，根

据朝韩两国首脑协议，双方决定从当天上
午 10 时起恢复所有朝韩通信联络线路。
公报说，当前，全民族盼望处于挫折和停
滞状态的朝韩关系早日恢复。通信联络
线路的恢复将为改善和发展朝韩关系起
到积极作用。

（据新华社）

韩朝决定恢复双方通信联络线路

当地时间26日，欧盟理事会宣布，克罗地
亚、塞浦路斯、立陶宛和斯洛文尼亚4个欧盟成
员国的经济复苏计划正式获得批准。这四个欧
盟成员国将与欧盟委员会签署拨款和贷款协

议，有望在近期获得预融资。至此，欧盟方面已
正式批准16个成员国的经济复苏计划。

2020年7月，欧盟推出总规模逾1.8万亿
欧元的经济复苏计划，包括2021年至2027年

约 1.074 万亿欧元的长期预算，以及 7500 亿
欧元恢复基金，这是迄今为止欧盟规模最大
的经济刺激方案。同年12月，欧盟领导人就
落实复苏计划达成协议。 （据央视）

欧盟批准克罗地亚等四国经济复苏计划

澳大利亚旅游局最新发布的报告指
出，受疫情影响，2020 年澳旅游业国际游
客 减 少 760 万 人 次 ，境 内 过 夜 游 客 减 少
4500 万人次，一日游人数减少 8400 万人

次，总损失近 800 亿澳元（1 澳元约合 4.8
元 人 民 币），旅 游 业 收 入 比 上 一 年 锐 减
51%。

2018 年至 2019 年，澳大利亚旅游业

产值占国内生产总值的 3.1% ，超过农牧
业 和 信 息 通 信 业 ，旅 游 从 业 者 超 过 66.5
万人。

（据《人民日报》）

澳大利亚2020年旅游业收入锐减51%

美国国家过敏症和传染病研究所所长安东尼·福奇25日表示，美国新冠确诊病例数
正不断激增，尤其是未接种疫苗者当中的感染病例迅速增多，美国正沿着“错误方向”发
展。据美国有线电视新闻网报道，当前疫情模型数据显示，如果疫苗接种率不能提高，美
国面临的最坏情况将是每日新增新冠死亡病例4000例。

图为7月26日，行人从美国纽约一家药店的新冠检测广告牌旁走过。 （据新华社）

美国新冠病例数
持续激增


